



# 進路だより 第3号



愛媛県立宇和特別支援学校  
知的障がい部門 進路課  
平成 30 年 12 月 20 日発行

今回は、「高等部後期現場実習」、「就労についての学習会」、「第 10 回うわよう会（同窓会）」「キャリアガイド教室」についてお知らせします。

## 高等部後期現場実習

10 月 9 日（火）から 19 日（金）までの 9 日間、3 年生 35 名と 2 年生 21 名が、次の事業所（44 か所）で現場実習を行いました。

### 後期現場実習先（福祉事業所）

（内子）かいと、ほうしこ作業所、うちこ工房（大洲）夢・たまご、チャレンジド・ラボ（八幡浜）いきいきプチファーム、KOHOLA 八幡浜（西予）松葉学園、希望の森、あい笑、野村学園（宇和島）八つ鹿工房（和霊・高光）、ピアさかえ、たんぼぼスマイル、（鬼北）ひだまり工房（愛南）南生、なんぐん市場

### 後期現場実習先（一般事業所）

（内子）大森産業、レデイ薬局内子店（大洲）大洲自動車販売、サンフーズ、たいよう農園（八幡浜）コンフォート松柏、木村チェーン保内店、西南開発、栗之浦ドッグ、あわしま堂（西予）松葉寮、木村チェーン宇和店、フジ宇和店、宇和パーク、宇和土建、無茶々園、老健うわ（鬼北）フジ広見店、ダイレックス広見店（宇和島）フジ吉田店、きくぞのケアパーク、イヨスイ、田中蒲鉾本店、日清医療食品（愛南）四国クリーンサービス、フジ南宇和店

実習を受け入れてくださる事業所は、生徒の実習について、どの事業所も熱心に指導していただいています。生徒も、その期待に応えるため一生懸命実習に取り組んでいます。現場実習は、就労について考える良い機会です。今回の現場実習の 3 年生は、卒業後に就労や利用等を希望している事業所での実習が中心でした。多くの生徒が自宅から通勤し、緊張感を持って実習に臨みました。2 年生は、いろいろな職種で実習を行い、自分の適性を考えたり、就労に対する意識を高める良い体験となりました。

また、10 月 15 日（月）から 5 日間、校内実習を行いました。1・2 年生が五つの班に分かれて、委託作業を行いました。それぞれの班を会社に見立て、「働く」ということを意識して活動しました。クラッカー袋詰め、割り箸入れ、いちご箱折り、枠ちぎり、パンフレットのスタンプ押しなどの作業を、委託作業班別でそれぞれの役割を持って行うことで、働く意欲、働く力を高めることにつながりました。

## 就労についての学習会

11 月 5 日（月）に本校体育館で「就労についての学習会」を開催しました。この会は、児童生徒の自立と社会参加を促進するため、

家庭・地域及び労働・福祉等の関係機関との連携を深め、早期からのキャリア教育の充実を図ることを目的として開催しました。ハローワーク、高等技術専門学校、就業・生活支援センター、一般事業所（企業）、福祉サービス事業所など、計 36 の関係機関の方に参加していただきました。保護者、教員を含め約 100 名が一堂に会しました。そこで、今年度の現場実習の取組や就労アセスメントなどについて、話し合いました。また、グループ（地区）別の面談では、福祉サービスの利用の仕方や、小・中・高等部段階で身に付けておくべきことなどについても話し合いました。

## 第 10 回うわよう会

7 月 22 日（日）に、うわよう会（同窓会）を開催しました。

同窓生 40 名が参加し、総会、交流会、レクリエーション活動（学生に戻った気分での音楽の授業、ガイヤ踊り、DVD 鑑賞、カラオケなど）を行い、楽しいひと時を過ごしました。教職員も 15 名ほど参加し、同窓生との会話に花が咲きました。

新役員	会長	山田 優太 さん
	副会長	柳本 洋志 さん
		山田 虎龍 さん
	書記	三好 史隆 さん
会計	那須 涼 さん	

新役員も右の表のように決まりました。新たな役員の下、来年度もたくさんの同窓生がうわよう

会に参加し、楽しい時間を過ごしてほしいと願っています。

## キャリアガイド教室

キャリアガイド教室は、愛媛県のキャリア教育充実事業の一環として、企業関係者や地域の商店、農業関係者等をキャリアガイドとして学校に招へいし、体験活動を通して児童生徒の自立と社会参加を促進するものです。

### 【小学部低学年】

11月26日（月）小学部低学年において、キャリアガイド教室「うどん作りをしよう」を行いました。キャリアガイドは、宇和島市の薬師寺浩幸さんが務めてくださいました。児童はうどん作りを楽しみにしており、いつも以上に念入りに手を洗ったり、エプロンやマスクもきちんと着用したりするなど、うどん作りに対する意欲が高まっている様子でした。おいしいうどんを作るために、顔も手も真っ白になりながら、一生懸命小麦粉をこねたり生地を踏んだりしていました。大きなお鍋の中で、自分たちが打ったうどんがゆで上がるの様子を見て、「おいしそう。」という声上がり、わくわくしながらゆで上がりを楽しんでいました。試食では、お代わりする児童もおり、うどんの出来上がりにも満足した様子でした。薬師寺さんに教えていただいたうどん作りを通して、普段何気なく食べているうどんを自分の手で作ることによって新たな発見や驚きがあり、専門的な仕事を知る機会になりました。



### 【小学部高学年】

小学部高学年は、12月7日（金）にキャリアガイド教室を行いました。高学年が招いた講師は、就労継続支援B型事業所「虹」の山崎明美さんと田中美千代さんです。お二人は、児童たちと一緒にスイートポテト作りをするのを楽しみにされ一週間前から種作りの準備をしていただきました。子どもたちは滑らかに仕上がっている種に興味津々で、山崎さんの説明や手本をよく聞いたり見たりしていました。スイートポテトの種を計量器で50グラム量って、フォークでカップに詰めたり、溶き卵をはけで塗ったりする細かい作業にも積極的に取り組んでいました。オーブンに入れると焼き上がるのを楽しみにしながら、お皿やジュースの用意など試食の準備も友達と協力して行いました。焼き上がると拍手が起こり、試食では「おいしい！」「あまいね。」の声があがり、たくさんの笑顔が見られました。山崎さんと田中さんもそんな児童たちの様子を見て喜んでくださり、またぜひ、一緒にお菓子作りをしたいと言ってくださいました。



（進路だより次号は、2月発行予定です。）

※ 進路だよりに記載している内容や、進路のことに関して、御意見や御質問等がございましたら、お気軽に進路課まで御連絡ください。